
1 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE LAGES - CMSL 

2 ATA DA IIIª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CMSL 

3 Dia: 08 de março de 2023 

4 Local: Auditório da SMS 

5 Horário: 08h30min 

6 

7 

 

8 Conselheiros Presentes: Bruna Rimoldi(Trabalhadores da Saúde-Sms), Joacir Stradioto  

9 Branco(Sindicato), Andréia Freitas(Movimentos Sociais), Léia Teixeira  

10 Campos( Governo), Fátima Carvicholi(Diagmed), Célio Ramos Filho(Sindlab),  

11 Thays Kele Padilha  ( ADEVIPS), Bruna Eliane( SMS), Eder Gonçalves( HNSP),   

12 Karla Ávila( Crensa), Rosi Maria Souza, ( Crensa),Vanusa Wiggers( Apae), Elisa  

13 Telli( Uniplac)Sônia de Fátima Souza( SMS) Fernanda di Matia( HISB), Maria  

14 Goretti Branco( Stessla), Priscila Gomes ( CRO)Georgea Parizzi ( SMS),  Melyssa  

15 Nunes ( COREN), Antonio Carlos Costa( Aposentados), Alessandra  

16 Moura(ASDEF), Michele Pelozzato( ambientalistas), Silvana Stucio( presidentes  

17 bairros),Haroldo Alves de Lima)( Prestadores), Silvia Godinho( sindserv), Rosi Maria  

18 Souza( crensa), Rafael Floriani ( Gestão) Justificaram ausência: Elbia Feltrin.   

19 Convidados : José Osvaldo de Souza, Suyane Alegrete, Mauricio.A Lista de presença  

20 registra o comparecimento de quórum da maioria absoluta do colegiado. Iniciou se a  

21 reunião às 8:38hrs com a fala da Sra. Elisa Telli Vice  Presidente do  Conselho Municipal  

22 de Saúde, que deu as boas-vindas a todos declarando abertos os trabalhos.Inicialmente  

23 parabenizou todas as mulheres pelo dia Internacional da Mulher ressaltando a importância  

24 de uma sociedade mais justa e igualitária.  Iniciou a reunião perguntando para a plenária  

25 se aprovam a ata da IIª reunião ordinária . Todos APROVAM. Já na sequência, foi  

26 chamada a Sra. Léia apresenta o relatório mensal de execução orçamentária e financeira  

27 da Secretaria de saúde do mês de fevereiro de 2023. Item para apreciação. Seguindo a  

28 reunião a Vice  Presidente chama  a secretária para ler o parecer da PROGEM referente a  

29 aprovação do Regimento do Conselho, a mesma explica que a Lei que criou o conselho de  

30 nº 3.491/08 está desatualizada e incompleta ferindo as resoluções do CNS nº 333/2003 e  

31 resolução do CNS nº 453/12, lido os itens que necessitam de atualização, as quais: Mesa  

32 Diretora deve estar previsto na  Lei, sobre a organização e composição da secretaria  

33 executiva, e sobre a ausência da entidade ambientalista justificando sua retirada no  

34 Conselho Municipal de Saúde. Ficando assim  APROVADA pela  plenária que será feito  



35 a alteração necessária e enviado ao jurídico da secretaria de saúde , que fará o documento  

36 correto para envio de proposta de proposta de alteração de lei para o executivo e  

37 legislativo. Sendo que após este trâmite ser regulamentado será então enviado novamente  

38 o regimento para aprovação na PROGEM. Seguindo a pauta, foi chamado voluntários  

39 dentre os conselheiros para formar a comissão de eleição , ficando assim decidida: Sônia  

40 de Fátima, Elisa Telli, Edilamar Albano , Antonio Carlos, Rosi Maria Souza, Maria  

41 Goretti Branco. Ficando a cargo da secretária organizar o grupo do whats App, e marcar  

42 as reuniões. A Vice Presidente chama a Sra. Priscila Gomes para apresentação da pauta da  

43 Atenção Básica, que discorre sobre o aplicativo e o programa saúde na mão. Demonstrou  

44 dados de atendimento e números até a data de hoje, sendo que neste momento já foram  

45 atendidas 469 consultas previamente triados pela enfermagem . Hoje está sendo  

46 implantado uma unidade de saúde piloto que será a Várzea. Toda estratificação de risco  

47 seria triado pelo Saúde na Mão.A partir desta triagem a pessoa teria sua demanda  

48 orientada, caso seja necessário UPA encaminhada para lá, caso seja marcar consulta será  

49 agendado através do saúde na mão . Ainda estão em fase de implantação, e quando  

50 tiverem alguma informação será repassada ao Conselho. Explica que o potencial do  

51 aplicativo é muito maior do que esta sendo utilizado. Pede que todos baixem o app. E por  

52 último item da pauta, a Sra. Bruna Eliane juntamente com Mauricio que é gerente da  

53 farmácia básica, José Osvaldo gerente do almoxarifado e Suyane responsável pelo  

54 programa do Hiperdia,falaram sobre a troca de lancetas do programa hiperdia para  

55 lancetador(caneta). A explicação do Mauricio é que ano passado houve uma troca de  

56 aparelhos , com isso ele foi até o almoxarifado e lá viu um aparelho que vinha junto uma  

57 caneta lancetadora, que ficava guardada e não estava sendo entregue pois as pessoas  

58 recebiam a caixinha de lancetas. .Analisando as lancetas que hoje são fornecidas que são  

59 de uso único, foram verificar junto ao manual da atenção básica que permite a em até 8  

60 vezes a mesma lanceta. Com base nisto foi verificado a recução de insumos e  

61 consequentemente os valores gastos para aquisição. Atualmente são entregues entregues  

62 em torno de 270 a 280 mil lancetas. Conforme as instruções do manual de atenção básica,  

63 seria possivel reduzir  para algo em torno de 10 mil. A idéia é entregar 30 lancetadores por  

64 mês para cada paciente. Osvaldo diz que utilizamos 70 mil lancetas de uso único. Com um  

65 custo de  R$10.200 reais por mês , comparando com a compra de lancetadores agora, 40   

66 mil canetas ,o custo ficou em R$1.288,00 reais . Mauricio reforça que a regulagem deste  

67 lancetador permite a utilização desde  criança até adulto. O equipamento usa uma  

68 quantidade mínima de sangue  realizar o teste, e com menor sensação de dor. Tem sido  



69 demonstrado a utilização deste equipamento e orientar certo a data de entrega, e  

70 tranquilizado sobre o equipamento novo. A conselheira Vanussa questiona se não haverá  

71 falta de lancetas durante esta troca para  quem ainda esta com aparelho velho. José  

72 Osvaldo diz que até o fim da semana que vem chegará aparelhos para suprir toda a  

73 demanda do programa que hoje está em 3.058 pacientes.Mauricio  disse que o  

74 acompanhamento de dados em três meses subiu 500 pacientes para o programa, mais de  

75 5 mil pessoas em Lages são insulino dependente. Todos independente de ser particular  

76 tem direito a pegar o equipamento na farmácia básica. Mauricio fala das mudanças que  

77 ocorreram nos últimos anos em decorrência de mudanças de equipamentos reduzindo  

78 valores e estrutura para armazenar pois a caneta não tem necessidade de refrigeração.   

79 Alguns que são resistêntes a estas mudanças serão orientados conforme preconiza o  

80 Conselho de Farmácia, para que conheçam o equipamento e testem o mesmo. Sendo  

81 ajustado de maneira individual esta orientação. A mudança neste protocolo foi  

82 APROVADA por unânimidade.E por último item da pauta, a Sra. Sônia onde repassa  

83 informações a respeito da 11ª Conferência Municipal de Saúde, convoca a todos que  

84 façam suas inscrições, tira dúvidas a respeito dos palestrantes que será o Dr. Fernando  

85 Wiegers Promotor da 14ª promotoria, e o Secretário Municipal de Saúde Sr. Claiton  

86 Camargo de Souza, informa  a data da macrorregional que será dia 4 e 5 de abril em  

87 Campos Novos. Com relação a eleição da CISTT a comissão estudou a legislação da  

88 mesma e entenderam que a comissão da cistt não precisa  ser somente de  membros que  

89 são conselheiros para fazer parte, podendo e devendo ser indicados pessoas ligadas a  

90 saúde do trabalhador . Sendo assim, a comissão optou por não fazer mais eleição, e  

91 sim indicação de membros e o mesmo processo será feito depois das eleições do Conselho  

92 Municipal de Saúde. Fernanda di Matia reforça que esta decisão esta baseada nas  

93 regulamentações da CISTT, foi APROVADA  a decisão da comissão  por unânimidade.  

94 Sem mais para o momento a Secretária Sara reorça as ações que estão sendo realizadas pelo  

95 Dia Internacional da Mulher pelas várias entidades e secretarias do município.Por fim, a  

96 Sra. Elisa Telli   agradeceu as presenças e participação de todos encerrando a reunião e   

97 eu,   Sara Duarte Secretária   Executiva , lavrei a presente Ata a qual constará no    

98 Sistema   arquivos do computador do Conselho Municipal de Saúde. 


